
令和４年 一関高専同窓会役員会 協議結果報告書 

 

協議期間：2022（R4）年 2 月 28 日（月）～3 月 14 日（月） 

場所：メール・書面審議 

 

令和 3年度事務局担当 

小野 宣明 

渡邊 崇 

木村 寛恵 

 

 

 

議案 

１．令和 3年度事業報告について 

２．令和 3年度収支決算について 

３．令和 4年度事業計画（案）について 

４．令和 4年度収支予算（案）について 

５．新理事（学内理事）の承認について 

６．新評議員の承認について 

７．その他 

 

  



令和４年役員会（メール・書面審議）参加者 

 

※臨時役員会および表決書の提出により、30 名の理事・評議員の皆様にご参加いただきまし

た。なお、表決書未提出の場合は委任したものとさせていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１．協議結果 

全ての議案について、賛成多数により承認されました。 

議  案 協議結果 

協議（１）令和３年度事業報告について 承認 （承認：30、否認：0） 

協議（２）令和３年度収支決算について 承認 （承認：30、否認：0） 

協議（３）令和４年度事業計画（案）について 承認 （承認：30、否認：0） 

協議（４）令和４年度収支予算（案）について 承認 （承認：29、否認：1） 

協議（５）新理事（学内理事）の承認について 承認 （承認：30、否認：0） 

協議（６）新評議員の承認について 承認 （承認：30、否認：0） 

協議（７）その他：（１）学生活動応援費について 承認 （承認：28、否認：2） 

協議（８）その他：（２）評議員の交代について 承認 （承認：30、否認：0） 

 

 

２．ご質問・ご意見に対する回答 

協議（１）令和３年度収支決算について 

ご質問・ご意見 回答 

① 準会員入会の件，ご苦労様でした．1年

が 99 名ですが，3 年から 5 年の入会が

少ないと思います．少ない学年に今後

とも勧誘をする必要がありますが，ど

のように展開するのかお知らせくださ

い．また入会しない理由としてどのよ

うなことがあると聞いておりますか．

専攻科の７名の学生は本科とダブって

はいないでしょうか． 

令和 4年度以降は、本科新入生に対して

入学時に同窓会準会員入会の案内をいたし

ます。在校生には折を見て案内をいたしま

す。準会員になっていない卒業生・修了生

には、卒業・修了時に同窓会入会の案内を

いたします。 

入会しない理由については、意見を聞け

ておりません。 

入会手続きは 1回のみで、専攻科の学生

に関してもダブっていないことを確認して

おります。 

② 協議には問題ありません。新入会員半

分位なのですね 

 同窓会の活動にご賛同いただき、入会し

たいと思えるような同窓会にしたいと考え

ております。今後ともご協力の程よろしく

お願いいたします。 



 

 

協議（２）令和３年度事業報告について 

ご質問・ご意見 回答 

なし  

 

 

協議（３）令和４年度事業計画（案）について 

ご質問・ご意見 回答 

① 謝恩事業についてですが，松本さん経

歴が未記載です．謝恩記念品は本校で

退職される方で，勤続年数が何年間と

かを前に決めていたように思います． 

松本仁一さん（事務部長）の経歴は，高専

では仙台高専で 4年，一関高専で 3年の計

7年の実績があります。 

 

 

協議（４）令和４年度収支予算（案）について 

ご質問・ご意見 回答 

① 否ではないのですが、協議（７）に理由を

書いたので保留。 

 

 

 

協議（５）新理事（学内理事）の承認について 

ご質問・ご意見 回答 

なし  

 

 

協議（６）新評議員の承認について 

ご質問・ご意見 回答 

なし  

 

 

 



 

協議（７）その他：（１）学生活動応援費について 

ご質問・ご意見 回答 

① 今の学生活動応援費は、報奨金的なもの

でこれはこれでよいのですが、予算に余

裕があるのでしたら、もう 10万円くらい

追加して、クラブ活動費的なものを出し

たらいかがでしょうか。 

 学生活動応援費の内容や金額は、来年

度の役員会での議題とさせてください。 

② 対象者がまあまあ有って、よかったと思

います。抜けがないかの点検に目を光ら

せる心構えが必要ですね。 

 現状、事務局で把握できた活躍にの

み、学生活動応援費をお渡ししておりま

す。例えばホームページなどで、「こんな

活躍もしています」と、会員・準会員か

らお知らせいただける仕組みがあればと

考えております。 

③ 学生活動応援費の件です．吹奏楽（団体）

は定期演奏会で 1 万円で，運動部（団体

全国出場）で 5 千円と差があります．協

賛とは言え，吹奏楽は全国出場では無い

のでここは同等に扱ったほうが良いかと

考えます． 

今年度、吹奏楽部への協賛金 1万円の

内訳は、定期演奏会のパンフレットへの

広告掲載による同窓会活動宣伝費 5千円

＋学生活動応援費 5千円として考えまし

た。 

学生活動応援費の内容や金額は、来年

度の役員会での議題とさせてください。 

④ 少ない気がしました 学生活動応援費の内容や金額は、来年

度の役員会での議題とさせてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

協議（８）その他：（２）評議員の交代について 

ご質問・ご意見 回答 

① 積極的に行っていかなければならないと

思います。 

ご意見ありがとうございます。 

② 遠方のためなどの理由で、一度も出席で

ない方も少なくないです。ルールを作っ

て先ずは該当者を評議員から外しては如

何でしょう。交代者は探さないといけま

せん。あとは、卒業時の役員会に先ずは

出席してもらう案内があると良いと思い

ます。 

 ご意見ありがとうございます。役員会

資料にて提示した内容で進めさせていた

だければと考えております。 

③ 私も就職後、間もなくして一関を離れ、

栃木に家を建てました。一関には一年に

一度帰るかどうかであり、この時期に一

関に行くことは難しいです。評議員の交

代は是非お願いしたいですが、やりたい

人はいないでしょうし、自分での後任探

しは困難です。同窓会役員会の方で探し

て頂けるのであれば、ありがたいです。 

 ご意見ありがとうございます。同窓会

役員会で適任者を探すことは困難です。

役員会資料にて提示した内容で進めさせ

ていただければと考えております。 

④ 評議員は毎年科(系)を変えて選出してい

るが、評議員を交代する場合も同じ科か

ら推薦する必要はあるか。 

 ご意見ありがとうございます。なるべ

く偏りのないようにとの考えから、毎年

科（系）を変えて選出しておりますが、

同学年であれば必ずしも同じ科（系）か

らの交代でなくとも問題ありません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



その他：協議事項以外のご質問・ご意見・ご報告・お問い合わせなどがありましたら

ご自由にご記入ください。 

ご質問・ご意見 回答 

① ホームページが一年以上更新されていま

せん。これではだれも見ないと思います。

なので、何でも良いのですが例えば、○○

さんのメールにもあった、木魂によって母

校の様子が知れて感謝とありました。学生

も準会員なのだから、学生の様子を上げ

る。学内理事にとって学生の様子は日常で

すが外の人間にとって非日常です。例え

ば、今は寮生は教室で授業ですが通学生は

リモート授業していますとか、卒研発表、

卒業式、入学式、対面式、応援歌練習、で

すとかです。（学内理事は大変だと思いま

すが）協議（７）に関連して学生活動応援

費の熱い思いを全部載せるとか。それで、

木魂基金のほかに何か名前を付け寄付を

募る。ひも付きでもよいと思います。（同窓

会で出すお金にプラスする。）なので一人

でも多くホームページを見てもらう必要

があります。とりとめのない文章になりま

したが。要はホームページが学生を応援す

るための金集めのツールの一つにならな

いかという事です。他に何でもよいのでホ

ームページで同窓生に何かサービスが出

来ないかです。 

 ホームページの更新が滞っており申

し訳ありません。ホームページの内容

については、来年度の役員会の議題と

させてください。 

 現在、会員・準会員が自由に書き込

める「掲示板」コーナーや、メール登

録いただいた希望者へのホームページ

更新のお知らせを自動でメール配信す

るシステム等を検討中です。 

その他、何か良いアイディアがござ

いましたらご意見いただけますと幸い

です。 

  

② コロナ等で大変な中、ご苦労様です。以降

もよろしくお願い申し上げます。 

 今後ともよろしくお願いいたしま

す。 

③ 木魂の原稿を集める方法を考案する必要

がありますね。目標は 10 名程度は欲しい

です。みんなの木魂にする形をつくりまし

ょう。１～３期生から一人、４～６期生か

らも一人といった具合に住所のわかる方

を選んで、原稿を依頼する形とか。 

 ご意見ありがとうございます。ご協

力どうぞよろしくお願いいたします。 



④ この方法はなかなか良い方法だと思いま

した。 

 ご意見ありがとうございます。今年

度は新型コロナウィルス感染防止のた

めメール・書面審議とさせていただき

ましたが、遠方の方も参加できる等の

利点もあったように感じております。

今後は Web会議等も検討したいと考え

ております。 

⑤  同窓会の運営，ご苦労様です．次の件，

検討を願います．１）在校生の入会の勧誘

は彼等が卒業までは時間がありますので，

入会しない原因を検討し，根気強く勧誘す

るしかないかと思います．２）過去の卒業

時，入会しなかった人で入会希望があれば

入会を認めることがあって良いかと思い

ます．各年度の評議員に検討，調査を願う

のはいかがでしょうか（新聞での呼びかけ

があっても）．３）同窓会費は今回一時的に

増えましたがいずれまた低下します．卒業

生に木霊基金とは別に募金してはいかが

でしょうか．４）同窓会新聞に卒業生の投

稿記事を多く願います．同窓会業務は学校

の業務との関連で大変かと思いますが，と

もに過ごした同級生，卒業生のために頑張

ってください． 

ご意見ありがとうございます。１）

について、入会は任意のため、同窓会

の活動にご賛同いただき、入会したい

と思えるような同窓会にしなければと

思います。２）について、木魂や HPで

呼びかけを行っています。３）につい

て、イベントごと（○○周年記念事業

等）の募金等は行っております。４）

について、みなさまのご協力をどうぞ

よろしくお願いいたします。 

⑥ 維持存続に向け柔軟に対応すべき。加え

て、評議員選出時に対象者(クラス)への活

動の内容を詳しく説明すべき。自身のとき

はほぼ無かった為、押し付けあいになった

記憶がある。 

 ご意見ありがとうございます。同窓

会の活動内容について説明した上で評

議員を引き受けていただきます。 

⑦ 同窓会活動、会長をはじめ、皆様方のご尽

力ご苦労様です。今年もよろしくお願いし

ます。 

 今後ともよろしくお願いいたしま

す。 

⑧ 登録されている私の住所を変更願います。 

＊＊＊＊＊ 

承りました。 

以上 


